
Омские управляющие компании бросают жилой фонд

Автор: Administrator
03.04.2016 13:57

Затишье в жилищно-коммунальной сфере из области обманчивого и тщательно
скрываемого состояния боевых действий. На самом деле многочисленные
ЖКХ-проблемы буквально парализуют жизнь горожан…

      

Более 700 многоквартирных домов в Омске брошены управляющими компаниями, по
причине «не рентабельности их обслуживания».  Найти управу на «бизнесменов от
ЖКХ» не могут ни жильцы, ни многочисленные профильные ведомства. По экспертным
оценкам, количество брошенного жилья в регионе будет только расти.

  

Не навредить…

  

Экономические и социальные последствия данной тенденции могут быть самого
негативного толка. Не отремонтированное вовремя жилье быстрее ветшает, его общие
инженерные коммуникации приходят в негодность, дома разваливаются в прямом и
переносном смысле этого слова.

  

Срок жизни такого жилого фонда иногда в два-три раза меньше среднестатистического
времени эксплуатации зданий по городу и стране. Учитывая, что денег на обследование,
на признание жилья аварийным и ветхим, на переселение граждан из таких домов
катастрофически не хватает, беречь нужно хотя бы то, что имеем.

  

Ни денег, ни полномочий…

  

Подобный государственный и здравый подход не приветствуется в Омске. Таково
мнение председателя домового Совета Алексея Желандовского.
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  Его двухэтажка по улице 50 лет профсоюзов, 61-а давно уже нуждается в капитальномремонте. Соответствующая техническая и судебная документация у жителей имеется.Но в муниципальном бюджете на исполнение решения суда и желания собственниковнет средств. Чиновники жалуются, что очередь на капремонт за счет казны в городерастет, а возможности мэрии Омска – наоборот.  

  - На нашем доме уже рухнули балконы. Не надлежаще отремонтировали крышу, в итогедождевые потоки, воды от таяния снега и льда текут на фасад здания и на стыки.Снежные глыбы с кровли прямиком падали на балконы. Вот – результат. Хорошо, чтоеще никого не убило.  А еще в доме барахлит электрика, почти вышла из строя канализация. Недавноотключили горячую воду. Аварию на теплоцентрали работники из «Тепловой компании»устранили, но подключать дом не стали. Объяснили, что «не наша зонаответственности»…  Омские «брошенки»  Алексей Желандовский стал звонить по инстанциям. Оказалось, что занятьсяпроблемами жителей… некому!  Управляющая компания «Каскад», с которой был подписан в 2013-м году договор наобслуживание, от исполнения своих договорных обязательств в декабре прошлого годаотказалась в одностороннем порядке. Попытки вернуть ЖКХ-коммерсантов в лоноЗакона и здравого смысла ни к чему позитивному не привели. Ни личнымиувещеваниями, ни цитатами из Жилищного кодекса РФ, ни с помощью региональнойГосжилинспекции.  

  Правда, на встрече заинтересованных сторон в ГЖИ при участии начальника СергеяПлисова последний настоятельно посоветовал ООО «вернуться на дом, хотя бы долета». Но слова руководителя, видимо, носят рекомендательный, не обязательный дляисполнения характер.  - У нас здесь в округе уже с десяток «брошенок» как мы. Кооперируемся, выживаемсовместными усилиями, воспроизводим опыт соседей. Но так ведь нельзя! Зачем намтакая орава ничего не делающих, ни за что не отвечающих чиновников?  Чиновничий подход  - Я не могу понять, почему у нас в городе все делается через одно место?! – по всемувидно, что председатель домСовета не привык ходить вокруг да около, выражаетсяпредельно кратко и точно.  

  Чувствуется и житейский опыт, и навыки работы на руководящих должностях накрайнем Севере. Но неравнодушного гражданина до глубины души возмутил последнийпоход в мэрию Омска, где чиновник департамента городского хозяйства «чуть за 30»упрекнул пенсионера в том, что ему… нечем заняться, и он… от безделья обиваетпороги администрации.  - Как такие люди могут трудиться во власти!? – не на шутку разошелся АлексейВладимирович, возможно, заново переживая эмоции той встречи. - Ведь зачем доводитьситуацию на жилом фонде до разрухи, а потом титанически и безрезультатно боротьсяс последствиями. Вы только посмотрите, прекрасные полнометражные комнаты,высокие потолки, стены в 60 см кирпича, да этот дом, если за ним следить, еще 100 летпростоит. Это ведь намного дешевле для государства, чем сносить и строить новоежилье. Или я чего-то не понимаю?  

  Я уж не стал окончательно расстраивать собеседника и вставлять свои «пять копеек»,что подобное долголетие наших дорог, жилья, теплотрасс, да и всего к чемуприкасаются чиновники, не входит в сферу их интересов и задач. Ведь, если все будет впорядке, исправно функционировать и развиваться, с чего тогда они будут получатьсвои бешеные откаты, над чем они будут «карпеть» и ломать свои светлые головы«днями и ночами»?! В Госдуме, в Совете Федерации, в Совете Европы…  Поэтому мы так и живем: чем больше проблем…  Тем лучше!  Александр Грасс
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